

# EL PACIFICO



Semidiario de intereses generales

DIRECTOR, REDACTOR Y ADMINISTRADOR.

Juan de Dios Matus

Editor responsable—GERARDO AGUILAR B—Parque de la Victoria

PUNTARENAS, COSTA RICA. MARTES 21 DE ABRIL DE 1908

NÚMERO 1484

## Para quienes lo ignoren

EL PACIFICO es semidiario absolutamente independiente.

Se publica en la tarde de los martes, jueves y sábados, aun cuando sean días de fiesta, con la sola excepción de un día de las fiestas cívicas y el jueves Santo.

En la sección de Campo Neutral ó Remitidos, tienen sitio propio todas las ideas y doctrinas, siempre que la forma en que ellas vengán no ofenda á la moral ni dé resueltamente coque contra el aguijón de la Ley de Imprenta en vigencia.

El Pacifico acepta remitidos aun contra la empresa, los cuales no contestará en el mismo número que voan la luz.

El valor de los remitidos es convencional.

Los avisos, en doble columna, pagarán \$ 2.50 por pulgada, al mes.

En una sola columna, \$ 1.50 por pulgada, al mes.

Avisos cortos, de una columna, entre gacotillas, cuatro veces su valor.

Los avisos por largo tiempo tienen un descuento proporcional.

En todas sus planas hay siempre lectura interesante.

La suscripción vale por mes \$ 1.00

" id " " trimestre 2.60

" id " " semestre 5.00

## Trasporte por Manzanillo

"Cuba" se llamará la flaca que compré á don José Chan en Manzanillo, que antes fué de don Jaime Zamora, á donde me trasladaré á esperar las órdenes de mis amigos y favorecedores. Atenderé á todo el que lo desee. Tengo bestias de alquiler, buenos poteros y caña de azúcar. La bodega servirá á todo el que la necesite, en la forma siguiente: la permanencia, responsabilidad y cuidado de la carga en la bodega, siempre que sea recibida por mí, y que no permanezca más de ocho días será, gratis.

Recibo de la carga por quintal, diez céntimos; despacho de la misma por quintal diez céntimos; recibo y despacho de cada garrafón vacío, cuatro céntimos.

La carga debe de venir con peso legítimo en la gafa. La sobranse ó que venga sin gafa será guardada en la bodega hasta q' se haga el correspondiente reclamo. No responderé por fracturas ó derrames de origen casual. Ofrezco puntualidad y esmero en tareas hasta Las Juntas, bajo mi responsabilidad, al precio de \$ 1.00 por quintal. No á ningún viaje por menos de diez quintales, salvo que se pague el valor del viaje completo por le interesado.—VICENTE SOLANO.

## ROBERT HERMANOS SAN JOSE

ALMACEN DE ROPA HECHA Y NOVEDADES, el más grande, mejor surtido, y que vende más BARATO toda clase de prendas para vestir, desde la humilde chaqueta de dril hasta el aristocrático frac.—PARA LA ESTACION VERANIEGA acaban de llegar:—vestidos de liño de varias clases y colores.—Cazadoras de Kaky—Sacos de dril y gipacs.—Pantalones.—Trajecitos para niños. Camisas blancas y de color. Cuellos de color, suaves. Corbatas Toscolo lavables. Swetars. Cinturones pistola. Ropa interior tropical. Calcetines. Perfumería finísima. Artículos de Sport, etc., etc.

Las órdenes de pedido acompañadas de su importe se sirven LIBRE DE PORTE á cualquier lugar del país.—Noviembre de 1907.



LÍNEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMÓN (COSTA RICA) Y MANCHESTER Y BRISTOL (INGLATERRA)

Los vapores de esta Línea hacen la travesía de Puerto Limón á Manchester ó Bristol en 17 días. Salen de Limón cada semana.

Pasaje de Primera á Manchester y Bristol, ida..... £ 20

Pasaje de Primera á Manchester y Bristol, ida y vuelta.. £ 38

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.

Para informes dirijase á las oficinas de la United Fruit Company, en San José ó Limón.

E. J. HITCHCOCK.—Administrador.

## AVISO

## Fresco, Fino y Ordinario

Habiéndonos hecho cargo de la Sucursal que tiene en este puerto la gran fábrica de Calzado de Bertheau & Compañía ofrecemos al público un abundante surtido de calzado fresco, fino y ordinario á los mismos precios de San José

Dirijanse órdenes á los suscritos, quienes han trasladado su oficina particular á la referida sucursal

Guerra y Guerra

15 de febrero 1908

## CAMPO NEUTRAL

### DE MIRAMAR

Al señor Gobernador

Con motivo de haberse sabido aquí q' el Agente Principal de Policía ha renunciado ó va á renunciar, se han despertado tales pretensiones, que da frío pensar en lo que aquí sucedería si se les cuaja sen. Ante tal amenaza nos apresuramos á aplicarle que escoja por uno de estos extremos: ó recomendar al señor Ministro que el nombramiento recaiga en don Daniel González, que en 15 días que sirvió ese puesto interinamente dió pruebas de ser un empleado correcto y amante del progreso de esta localidad, ó que nos envíen á uno de fuera que no tenga ni odios ni predilecciones.

Varios vecinos

## ¡POBRE MADRE!

Historia que parece cuento

Hace poco tiempo transitaba por una mujer en busca de pan y de abrigo para sus pequeños hijos: uno de dos años de edad y otro de meses. La caridad, bondadosamente prodigada por personas generosas, no le faltó por algún tiempo; pero llegó el día en que á la triste mujer le dió vergüenza mendigar; y como si aquellos seres no hubiesen salido de sus entrañas, llegaba á las casas de gente acomodada ofreciéndolos como un obsequio; y decía, retratándose en su rostro la angustia del desgraciado:

"Reciba usted estos niños, caballero, porque conmigo talvez mueran de hambre y de frío. La maldita pobreza me hace desprenderme de los seres más queridos para mí".

Y la pobre echaba á llorar.

No hubo un hombre de esos que tienen el dinero á manojos que recogiera á los infelices niños; pero sí hubo un obrero, de esos que trabajan hoy para comer mañana, que prestara humilde albergue á aquellas criaturas inocentes. Este pobre luchador del trabajo debe tener una corona en el cielo, ganada con sus bondades.

A la desdichada madre la empujó el destino al estado más miserable que la mujer á veces suele llegar. Ayudada de personas de corazón insano y duro como una piedra, se dirigió á Panamá en busca de colocación indecorosa. Y allá, tan lejos de los suyos, se lanzó al fango del vicio, quizá para mitigar sus amarguras; pero la suerte, tan cruel a veces, enterró más sus garras de desgracia, y vino la muerte y arrastró aquel ser ya desgenerado.

¡Y se fué sin decirles adios y darles el último beso á los hijos de de sus entrañas!

Pobres hijos, —víctimas de la indigencia,—que hoy quedaron en

poder de aquel obrero! Si habrá alguien quien mañana les narre la triste historia de su infancia....

OVIDIO ROJAS

San José, 12 de abril de 1908.

## Nota Bolseneña

Entre nosotros ha pasado unos días el misionero Fray V. Krawig. Dios nos ha sido propicio, ya que en estos lugares está tan decaído el culto católico. Se estrenó de iglesia la casa 'Santa Fé' de propiedad de don Paulino Fonseca, tuvimos misas, rosarios, sermones, bautizos y era de admirar la voluntad de los fieles que abandonaban sus quehaceres por asistir á escuchar la palabra divina. Gracias al discípulo de Dios y á algunas señoritas, se llevó á efecto la primera comunión preparada de antaño, y á la cual Monseñor Echaverría, cura de esta jurisdicción, puso cortapisas cuando se le hizo la aplicación de venir á darla.

El domingo 6 del presente, fué una tarde, veinte niñas vestidas de pureza y treinta niños con sus almas purificadas, desfilaron de la casa de la señorita Sofía Fonseca á la Iglesia donde acudía gran muchedumbre de fieles. Terminado el acto, regresaron á la casa donde fueron obsequiados con café, galletillas, medallas y estampitos, obsequio del misionero, como recuerdo de la primera comunión.

A las 12 del mismo día hubo una reunión en la que figuraban las principales personas del lugar, entre ellos el señor Inspector de Escuelas, don Miguel Velázquez, con el fin de tratar de levantar una Ermita que es de suma necesidad y que con el auxilio de personas piadosas veremos no en muy lejano día realizados nuestros deseos. Tenemos un fondo que se recogió en la reunión; y Fray Vicente designó ya el lugar donde deba colocarse la Ermita.

Corresponsal.

## De Filadelfia

Raro fenómeno

La caprichosa y naturaleza, el 8 del presente dió á conocer en una cerdosa su basto poder; y es, el de dos chanchitos machos, completamente unidos en la parte superior extrema hasta la región abdominal, determinando una sola cabeza embazada en su misma piel dejando exteriormente y á la vista cuatro orejas (sin notárseles ojos ni hocico) por cada uno de sus lados correspondiendo al natural, así como sus patas delanteras estando pendientes éstas de un sólo vástago y abvirtiéndose en parte los dos cuerpos completamente enlazados.

La parte extrema é inferior era completa en todas sus formas de los dos animalitos.

Corresponsal



EL PACIFICO

Opresores y oprimidos

Acaba de ocurrir en Granada, Nicaragua, un hecho de trascendencia política que el Gobierno de aquel desventurado país, con la mayor, ruindad y torpeza se encargó de revestir con los caracteres de verdadera importancia que en sí tuvo.

Como lo anunció *El Pacifico*, el 26 del pasado bajó a la tumba en aquella ciudad, la respetable señora doña ANA ARGUELLO DE CHAMORRO, madre de nuestro distinguido amigo don Alejandro.

La sociedad de Granada, que apreciaba en mucho las virtudes y merecimientos de la extinta, y que tiene en grande estima a don Alejandro, hizo imponente acto de presencia en aquellos funerales, mas de manera tan expresiva, de manera tan compacta, que en cada uno de los mil acompañantes al panteón, en cada corona, y en cada tarjeta, vieron Zelaya y sus esbirros, una muda protesta contra la tiranía que ha intristecido el hogar nicaragüense arrojando del suelo patrio a los hijos, a los hermanos, a los esposos, y dando así lugar a que los padres y deudos bajen a la tumba sin que los perseguidos puedan tener el triste consuelo de rodear su lecho de muerte.

Y esa muda protesta hizo estremecer los nervios de las autoridades, esos nervios siempre en juego como que son los del miedo y del cinismo; y así, cuando el fúnebre acompañamiento regresaba a la ciudad, adolorido y silencioso, algunos de los prominentes ciudadanos fueron conducidos a las prisiones en silencio y esperar. Parece que aún hay hoy algunos encarcelados por tamaños delitos y que otros, ó se han refugiado en los bosques ó van camino de la emigración.

Hasta cuándo, hasta cuándo!

Colaboración de la tijera

Corte de Justicia

Centroamericana

El nombre de Corte de Justicia y la disposición de que este tribunal sea integrado por abogados, únicamente, nos hace aparecer con mucha menor importancia de la que podría tener.

Cuando el cable nos habló de un tribunal de Arbitraje Centroamericano, nos imaginamos que se trataba de una gran institución política llamada a desempeñar un gran papel en el movimiento general de estos países.

Pero está escrito que esta América Central no se ha de librar nunca de las garras de los abogados. Aquí la única manera de intervenir en los asuntos de estado es haciéndose juriconsultos. Aquí no existe el hombre de estado, el literato, el sabio, el hombre de prensa, el hombre de criterio amplio y libre que aporte el caudal de sus luces y de su experiencia, el fruto de su inteligencia y de su carácter, a la obra común. Todo se ventila como en un juzgado de Paz, lo mismo la política general del gobierno que los más triviales negocios públicos: todo se hace por medio de fórmulas escritas y siguiendo trámites rutinarios.

A eso se debe que la influencia de la tribuna, de la prensa, de la literatura, que en otras naciones es decisiva y eficaz en la cosa pública, entre nosotros sea completamente nula.

Y dado el poder que así tiene el curial é el rábula, podría creerse que su preparación es conforme á su intencencia. Nada de eso ocurre. Nuestro abogado es el abogado universal y eterno. Es un tipo de una psicología sui generis, completamente emparejado entre las tablas de la ley que son para él verdaderas maravillas que le impiden ver la vida en su propia luz.

El se cree el único órgano natural de la justicia; pero no comprende que haya alguna justicia fuera de las Pandectas ó de la Recopilación. Su gloria es citar artículos del código, amañar considerandos, unificar á su condescendiente con una decisión acartonada, libellar la verdad

hasta el grado de que nadie la puede ver en su trama y trastrama de subterfugios y procedimientos interminables.

No comprende que este sistema de manejar asuntos tiene que fracasar de plano cuando se viene á lo legislado, á lo trascendental en la vida, que siempre es nuevo, como que es el progreso.

Otra cosa sería si se tratara de una institución política donde prevaleciera el concepto libre de la justicia, el bien de Centro América ampliamente comprendido, el sentido práctico de los asuntos que constituyen la vida nacional y el conocimiento de las leyes generales del progreso humano. Entonces veríamos formarse y aparecer ahí á los Gladstone, los Cavour, los Richeieu, los Washington de Centro América, los hombres del pensamiento y de la acción elevados, no cohibidos por el curialismo y la rutina.

El concepto moderno de la justicia está fuera del convencionalismo codificado. No es el hombre de la ley antigua el poseedor de este nuevo concepto, sino el pensador libre, el escritor, el filósofo. El abogado es un profesional de la justicia, un hombre formado para ver la justicia con lentes técnicos, en cultivos ad hoc, en circunstancias especializadas y fijas. Los estudios del abogado no constituyen una verdadera ciencia. Los esfuerzos de los psicólogos criminalistas para darle base científica á la jurisprudencia, tendrán por resultado acabar con la jurisprudencia, que tendrá cada día menos razón de ser.

Un abogado puede ser un estadista, como puede ser un literato, un poeta ó un hombre de mundo. Pero esto lo será muchas veces á pesar del abogado y no por ser abogado.

La obra, pues, buena que nuestros juriconsultos puedan hacer en la Corte Centroamericana, la harán precisamente en cuanto se desprendan de su carácter jurisprudencial, en cuanto sean menos abogados y más hombres de estado.

Por todas estas razones, habríamos preferido que la institución se llamara Tribunal de Arbitraje y no Corte de Justicia. Este último nombre huele mucho á cosa vieja y desacreditada. Y en vez de ganar fuera integrado por nombres de letras, de ciencias, de política, y sobre todo de acendrado centroamericanismo. Quisieramos ver allí elemento joven, sano, levantado. Nuestros viejos políticos marrulleros debieran ir y tomando su puesto de honor en los escaparates donde se guardan las reliquias del pasado, en el cuadro nacional de las glorias que fueron dejando el campo despejado para el libre desarrollo de las nuevas ideas y tendencias de los tiempos.

El Tribunal de Arbitraje que fracasó aquí en San Salvador á raíz de las recién pasadas guerras, es una muestra de lo que esta clase de instituciones viene á ser en manos de abogados. Cuando el abogado tropieza con un artículo reglamentario que no puede saltar, allí topa. Para él no existen las consideraciones de carácter general y humano; lo que no es conforme al artículo escrito ya no es de ningún modo. Y que se acabe el mundo, pero él sostiene el artículo.

Fracamente, el abogado es el hombre menos á propósito para entender en la política; y si Centro-América anda tan atrasada y decaída, se debe á que está enteramente en manos de los hombres del Código.

(De La Prensa del Salvador.)

La Semana Mayor

Jesucristo, dice San Pablo, como era ayer es hoy, y será el mismo, por todos los siglos. Verdad es esta que se halla corroborada por la miseria de dos mil años.

Creyentes y no creyentes reclaman la etapa cada vez que la humanidad civilizada se detiene á conmemorar los inenarrables dolores del ajusticiado Nazareno, cuya mayor ignominia, contra lo natural, constituye su mayor triunfo; y cuya muerte seguida de la Resurrección, constituyen el triunfo y la gloria de los que le reconocen por el Hombre Dios.

Con mucha razón, pues, más de uno de nuestros lectores nos ha reclamado la crónica de la Semana Santa en nuestra ciudad de Puntarenas.

Aunque para tenerla completa, dimos al efecto, comisión á nuestro Reporter, la abundancia de ma-

HOTEL ESPAÑOL

A fin de poder atender con las comodidades y con el mejor servicio posible por los dignos temporadistas de este puerto, en mi ya por todos conocido Hotel Español, no he omitido gasto alguno para preparar y abastecer la cantina, cocina y bodegas, así como el local que expresamente para alojar á las familias veraniegas he tomado y arreglado convenientemente ó sea la fresca casa de dos pisos que antes ocupó la familia del Dr. Cárdenas, frente al parque, para que no echen de menos las comodidades de su hogar.

Para atender al arreglo de cuartos, cuento con un honrado matrimonio que servirá á satisfacción á mis clientes.

La cocina, como siempre, será atendida por mí personalmente. Feliciano López

HACIENDA "SANTA ROSA" (LA BARRANCA)

Desearo dedicarme exclusivamente á mis negocios de comercio, ofrezco en venta esta magnífica hacienda, constante de cerca de mil manzanas de terreno, de las cuales como trescientas son potreros de pará y guinea, y como doscientas de bajura, propias para repasto de verano. Posee abundantes aguas, estando casi rodeada por el río Naranjo. Buena casa de habitación con sus dependencias, y dista una hora de la Barranca.

Vendo además en conjunto el ganado de cría y engorde que en ella tengo, y una máquina para sacar arroz, con su correspondiente motor.

Precio y condiciones liberales.

Entenderse con

Eugenio de Benedictis.

"La Gran Via" San José

MAN CHON SING Y Cia.

Almacén de abarrotes y géneros.

Acaban de recibir un gran surtido de PAÑOLONES, CHALES, SEDA DE COLORES Y PAÑUELOS DE SEDA de todo tamaño.

Por el último vapor ha llegado un número considerable de artículos del comercio Chino y Japonés, verdaderas maravillas en TELAS DEL JAPON, PORCELANAS Y CUADROS, que satisfarán el más delicado gusto.

Acérquese Ud al almacén y quedará de fijo, complacido, y dará por bien empleado el tiempo que gaste en mirar esas novedades.

Precios sin rival.

Aviso importante

Hotel Internacional de Puntarenas, situado cien varas al norte de la estación del Ferrocarril y Compañía de Agencias, ha sido reformado últimamente, por lo cual cuenta hoy con habitaciones amplias y bien ventiladas, tanto bajas como en los altos quede anexos tiene al frente en la casa que ocupó antiguamente el Hotel Canal.

La cocina servida por un verdadero maestro en el arte culinario, que no deja que desear al mejor gastrónomo. El asco y buenas costumbres del interior del establecimiento, bajo la dirección de mi esposa doña Mariana Mayorga de Magri y mi buena voluntad y larga práctica harán grata estada para todos los que nos honren con su clientela. Habitaciones propias para familias y en condiciones liberales. Cantina bien provista. Precios módicos.

FERNANDO MAGRI Propietario.

Hotel Colombiano

Desde el día 1° de diciembre último, el conocido y tan aceptado por las familias veraneadoras y por los pasajeros en general, HOTEL COLOMBIANO, está abierto al servicio del público en el antiguo local del extinguido Hotel Mc. Adam, frente á la estación del Ferrocarril y Compañía de Agencias Felipe J. Alvarado & Co.

Compañía de Agencias de Costa Rica Limitada

Servicio de pasajes y fletes entre Puntarenas y Brazo Saco Puerto Nuevo; Tivives hasta la Estación de Las Huacas, Ferrocarril al Pacífico y vice versa.

Esta Compañía ha fletado por su cuenta vapores de la Empresa de Golfo de Nicoya para establecer el tráfico entre el interior de la República y este puerto por la vía de Tivives.

Los vapores aldrán de Puntarenas los martes y viernes de cada semana á las horas que permitan las mareas.

Para pasajes y fletes dirigirse á la ciudad Compañía de Agencias de Costa Rica Limitada.

Puntarenas, marzo 24 de 1908

Comora de maderas

Se reciben ofertas por maderas finas de construcción como CEDRO, CAOBA, POCHOTO, LAUREL, MARIA, GENIZAR, y otras en tuca rollizas y labradas puestas en la máquina, de usarse en el Estero de Puntarenas y por precio de trozo cubico inglesa.

Dirijase a

P. Canale & Cia. Puntarenas y San José





Ramón Pais

22 de abril de 1908

Hará mañana un año, cuando en el horizonte de la tierra hondureña aún no se habían disipado los nubarrones de la recién pasada campaña, y un pueblo hermano é hidalgo se aprestaba á la lucha patriótica...

Murió al empezar su carrera, de donde con razón, se esperaba que surgiría el digno sucesor de su glorioso padre, General Ignacio Pais. Allí en una tierra que no lo vio nacer, lejos de los suyos, se despidió de sus amigos que compartían con él los rigores de una nueva contienda.

Era una tarde en que los ejércitos beligerantes, estaban arma al brazo, esperando que la diplomacia dijera su última palabra, y entre los escuadrones salvadoreños, un grupo de valientes nicaraguenses, comandados por el General Emiliano Chamorro, esperaba la orden por la cual ellos, á la vanguardia, iban á cooperar á la redención de su Patria.

La sombra de la noche todo lo envuelve! En el campamento enciéndense los vivacs! El cielo se cubre de brillantes! El clarín hace oír el toque de ordenanza...

Toca á silencio. Todo queda en calma; pero en el vivac nicaraguense, hay un silencio más profundo, el silencio de la agonía! El está allí, herido, bañándose en su sangre! Qué cuadro!

Rodeado de sus amigos, habla con ellos. Estos le prodigan toda clase de consuelo; él sonríe, sabe que ha llegado su hora y no se inmuta. Unos momentos después, su rostro se pone lívido, sus ojos se abren su nariz se dilata... llegó su término, y en un triste suspiro, voló hacia lo desconocido, pensando quizás, en las lejanías de su tierra.

Todo lo que él deseaba volver á ver, ya no le era posible. Sus inolvidables Sierras, no le darán su aire oxigenado, impregnado del aroma de sus cafetos, á sus pulmones. No verá más las tardes crepusculares á orillas del Xolotlán, ni sus brisas refrescarán su frente. Ni las montañas crearán sus ojos. Todo se perdió para él, todo, hasta el último beso de la madre...

Reposa tranquilo, amigo querido, tu eterno sueño y mientras tanto se llega la hora de que repose al lado de tus mayores, vayan hacia el humilde cementerio, en donde descansas, mis pensamientos bañados en el rocío de mi alma, á rogat la redención remorida tierra de tu solitaria tumba.

ROMÁN GARCÍA.

Puntarenas, 21 de abril de 1908.

INFORMACION

Guardando cama

La estimable señora doña Tomasita de Guide, que á consecuencia de la caída de un caballo ha tenido que guardar cama desde hace algunos días, sigue un tanto mejorada y, dichosamente, sin fractura alguna que tanto y tan justamente se temía.

También guarda cama desde anteayer el cumplido y apreciado caballero don Pedro Joaquín Chamorro, atacado de una fuerte indisposición de carácter bilioso. Hacemos votos porque ambos logren pronto completo restablecimiento.

Sin andaribel

Desde ayer quedó fuera de servicio el andaribel sobre el río Barranca por haberse procedido ya á los preliminares de la colocación del puente.

Para suplir este, á efecto de pasar las mercaderías de un lado á otro, donde recibe y entrega el ferrocarril, don América Molina de Ortega ha establecido un servicio de carretas, por el momento y mientras duren las aguas bajas del río, completamente eficaz.

Por diez colones menos

En la edición anterior, y por un error de daja, apareció en el aviso de la Compañía de Agencias de Costa Rica Limitada, diciendo que cobraba por transporte de 1,000 kilos de sal de este puerto á San José treinta y cinco colones, en vez de veinticinco.

Queda hecha así la rectificación. Solo uno puede volver

En estos últimos cuatro días salieron del presidio de San Lucas, Ponciano García, vecino de Guadalupe, reo de homicidio en la persona de Demetrio Arias, por inducción...

terial, ó la falta de campo donde extendernos y sobre todo, el no querer retardarla más, nos compelle á recortar un tanto, y consignar solamente lo más esencial.

En lo que toca á oficios religiosos en el templo, fueron estos solemnes y completos. El señor Cura don Guiebaldito Arauz predicó siempre con un numeroso auditorio, diariamente, y con frecuencia dos veces en el día. Con la sencilla elocuencia de quien está compenetrado por la materia de que trata, desarrolló sus discursos todos encaminados á demostrar la divinidad de Jesucristo. Sin embargo, los sermones del Lavatorio, de las Siete Palabras ó del Descendimiento, y el de la Resurrección fueron verdaderamente clásicos.

No obstante la contribución exigua este año, por la crisis financiera, que no hacía esperar ver mucho adorno en el templo, la diligencia é ingenio de las señoritas Saravia, Robrmoser y Pasos, nos proporcionó un Monumento el Jueves Santo y un Santo Sepulcro el Viernes, en que campeaban la decencia, sencillez y elegancia. A todo dió realce la instalación de la luz eléctrica en la nave mayor del templo.

Las procesiones concurrentísimas, sin dejar de reinar en ellas el mayor orden y compostura al recorrer las calles, lo cual fué una satisfacción grande para devotos y devotas.

En fin, que todo unido dió á la par que una alta nota de cultura para esta sociedad, la prueba evidente de que la fe religiosa de este pueblo no está muerta.

Vayan nuestras felicitaciones al abnegado párroco y á todos los que con él coadyuvaron á la solemnidad de nuestra Semana Mayor.

COLABORACION

Impresiones

De gala ha estado Puntarenas en los días de la Semana Mayor. Cuajadas sus calles y repletas sus posadas, de tícos de todas partes que han venido á glorificar al Señor en el triunfo doloroso y sublime de su muerte y en la maravilla de sus obras.

Muchas oraciones se han confundido con los arrullos del mar en este ambiente cálido y perfumado y muchos espíritus se han dilatado en esta luz maravillosa, cuyos rayos bajan hasta las entrañas del Golfo para atesorarse en el horizonte de sus parlas.

Los tícos quieren á su puerto. El pueblo sano y trabajador de Costa Rica es constante en su cariño á estas playas hospitalarias y hermosas. Hemos visto junto con los personajes de las ciudades, en gran abundancia, campesinos y artesanos de Cartago, de Heredia, de Alajuela, de todas las provincias de San José. No en vano en el brasero de estas arenas se quema, como incienso, la sangre de nuestros buenos héroes. La ciudad de Cañas es bien amada de los hermanos de Juan, El Erizo.

Aquí no hay grandes banáales, ni trajes extraordinarios, ni edificios altivos; pero hay verdadera patria. El oro de los yankees no ha arrabacado todavía de los brazos de la madre esta morena de sangre indígena sonriente, buena y agradecida que es honra y prez del hogar costarricense.

Interesantes las procesiones bajo el oro del Sol ó entre la fresca y suave claridad de nuestra casta compañera del infinito. Mientras que la imaginación vuela, un sacerdote reza á nuestro lado:

Creo en Dios Padre... Creador del Cielo y de la Tierra...

Unos noruegos de ojos azules y mirada intensa y candorosa como de hombres de mar, ven todo aquello respetuosos y extrañados y la multitud se va esfumando en la noche, bajo el palio de las palmeras, hasta perderse de vista.

Con el sábado de gloria han vuelto las puejas y las alegrías de las marimbas y por las calles el desfile de mujeres bonitas.

Una sobre todo, llama la atención por su belénica hermosura.

Hasta otro rato, amigo Matas, que esta Puntarenas, que tanto lo imbrece, llene pronto sus aspiraciones, lo que sea rica, próspera, feliz, netamente tica, como hasta ahora.

UN JOSEFINO.

Avisos nuevos

MIGUEL CARDENAS

AGENCIAS Y COMISIONES. Compra caucho, Cueros, Pielos, Perlas, Concha Perla y Semillas de Cedro, al mejor precio de la plaza.

Tienda, frente á don Manuel J. Torres al lado del Botiquín de los doctores Cárdenas y Guerra.

Aviso. Durante mi ausencia del país queda con mi poder generalísimo don Jerónimo Pagés y al frente de mis negocios en Nicoya y La Mención don Rafael Irúz.

FEDÉRICO APEUSTEGI

AL PUBLICO EN GENERAL

No reconozco ninguna cuenta de mi hijo Carlos Alberto Villaseñor, por haber este cumplido ya su mayor edad.

Silvina de Villaseñor.

AVISO. Desde el 1º del presente mes, se hizo cargo de la administración de las casas de la sucesión de Pedro Avellán, el señor Eduardo de la Guardia, con quien deben entenderse los inquilinos de dichas casas.

Puntarenas, abril 11 de 1908.

El Albacea de la sucesión.

Diego Chamorro

ADOLFO ESTRADA

LIBERIA ++++++ GUANACASTE

Tienda de géneros, abarrotes, vinos y licores. La mejor surtida de la ciudad, la que vende más barato.

Casa de la sucesión de Salvador Santos

LA CIUDAD DE LONDRES

A. ASCH & BROS EN SAN JOSE

CON SU CURSALKE EN LIMON, CARTAGO Y PUNTARENAS

En esta ciudad frente al Club, entre La Eureka y la Alcaldía. Se vende al detall al por mayor mercaderías de toda clase y muy baratas.

Un negocio verdadero

Frente al Parque de la Victoria, en la calle de piedra, tengo perfectamente establecida y con magífica clientela una pulpería de abarrotes y granos, la cual vendo únicamente por tener que abandonar esta localidad.

Quien desee entrar en un negocio positivamente seguro, entiéndase con la propietaria.

MATILDE DE FUSTER

Puntarenas, 9 de abril de 1908.

Oportunidad

Vendo á precios de liquidación: Ruedas para carretas con sus lanjas y bocinas. Ejes de hierro. Llantas y bocinas. Yugos y fajas para id y varios otros útiles para trabajos.

S. Saravia.

Abogado de Costa-Rica

Ofrece sus servicios. Casa de la señora Wenceslao M. de Morales contigua á la casa de don Pablo Angulo.

Consultas, de 6 á 8 a. m. y de 4 á 7 p. m.

Marcelino Losilla

AGENTE COMISIONISTA

Vendo arroz carolina, quintal \$11.50. Manteca Escudo y Smith—c, de 2 lbs. \$40.00. Hierro para techo, atado de 16 planchas \$22.00. Completo surtido de abarrotes y tejidos. Licores, vinos y cervezas de todas clases. Breba Diana [dulce y seca]. Me hago cargo de toda clase de comisiones.

Oficina, bajos de la casa de doña Francisca de Ríos

MIGUEL H. ESPEDER

Además del surtido en mercaderías generales y artículos de lujo, que siempre mantiene, ha recibido un gran surtido de tarjetas postales, juguetes, confites finos franceses en cajitas de fantasía. También gases de seda y de algodón, blancas y de colores. Piqueas y muselinas finas, Zarzas francesas especiales para camisas. Cintas finas de seda flores y plumas para sombreros. Ropa hecha de driles para caballeros y niños. Casimires, driles de lino, blanco y de colores. Perfumería y la gran y fina perfumada anticánisis, para teñir el pelo, sin dejar mancha de ninguna especie. Sombreros finos de fieltro y de paja, para hombres y niños. Baules Americanos. Sacos de noche. Valijas, grandes y pequeñas de legítimo cuero. Gran surtido de cuellos, puños, botonaduras, y faja de sinturotes finos de cuero. Artículos para escritorio, y una gran variedad de objetos japoneses. De todo se vende al por mayor y al menudeo.

Azúcar

del ingenio "La Mansión"

Este acreditado azúcar, se vende en el Almacén de los señores Man Chór Sing & Co

Federico Apeustegi



